

La Voz de la Provincia

AÑO II

DIARIO CONSERVADOR

NÚM. 454

SUSCRIPCIÓN

HUESCA: Un mes, UNA PESETA.
FUERA: Pagando en la Administración, 3'50
trimestre.—Pagando en el domicilio del sus-
criptor, 1'25 al mes.

HUESCA.—Miércoles 28 de Julio de 1897

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Coso alto, núm. 33, piso bajo

ANUNCIOS

De columna: DIEZ cts. de peseta línea.
Especiales, de temporada y comunicados,
precio convencional.

No se devuelven originales

TRASLADO

Se ha hecho del **Café de Lorenzo Fuyola**, sito en la calle de Zaragoza, número 2, á los Porches de Vega-Armijo, números 2 y 3.

Desde el 1.º de Julio, quedan abiertos al público los nuevos locales, en donde se servirá con el esmero que el Establecimiento tiene acreditado.

Pórticos de Vega-Armijo, 2 y 3

Matilde Naude

Camisera y modista en blanco

Con el esmerado gusto y exactitud que tanto la ha acreditado, confecciona todo lo concerniente al ramo de camisera y toda clase de ropa blanca.

También confecciona, ajustándose rigurosamente á la moda, faldones de cristianar, canastillas y equipos de novia, desde el más modesto al más fastuoso.

Coso alto, 54, 2.º

Vino tónico nutritivo Florensa.—Vino de Hemoglobina Florensa.—Emulsión Florensa.—Elixir de Guayacol Florensa. Véase el anuncio en la última plana.

Sección Religiosa

SANTOS DE HOY.—Santos Víctor, Nazario, Celso y Eladio, mártires, é Inocencio.

SANTOS DE MAÑANA.—Santas Marta, Serafina y Beatriz, vírgenes y mártires y San Próspero.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y San Pedro á las nueve.

En el convento de San Miguel á las seis y cuarto de la mañana misa rezada.

La Hora Santa en San Vicente el Real de seis y media á siete y media de la tarde.

Oficial

Gaceta

La de ayer contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

Real decreto sobre enseñanza de idiomas, determinando que los profesores de Francés de Institutos con título de Licenciado en Filosofía y Letras, puedan pasar por concurso á asignaturas análogas considerándose como tales las de Latín y Castellano, Retórica y Poética; que desde la publicación del decreto sólo eran admitidos á oposición en las Cátedras de lenguas vivas los españoles, y que en lo sucesivo figuren los profesores de lenguas vivas de los Institutos en el lugar que por antigüedad les corresponda en el escalafón.
—Real orden dando las gracias al director de la Granja experimental de Barcelona.

Temas de verano

(De El Nacional.)

Por mucho que pretendan hincharlo ciertos periódicos independientes, no puede ser más gris el momento político en que vivimos. La repeti-

ción frecuente de los *meetings* de varios colores, las *interviews* que muerden, los aspavientos republicanos á propósito de la situación de Portugal, la cómica indignación de los carlistas por el fracaso de su *juerguecilla* de anteanoche, ninguno de esos números que los periódicos inscriben en el programa del circo político logra despertar ni atraer el interés de las gentes.

La indignación de los carlistas es de puro sainete. Como otras veces se aprovecharon de esas celebraciones onomásticas para ciertos desentonos irrespetuosos, el gobernador de Madrid hizo perfectamente en enviar al Circulo un delegado que acabase en flor con cualquier retórica subversiva. Ni se trata de cerrarles el Casino, que á nadie estorba, ni tomaron tan á mal los socios la suspensión, pues la mayoría de ellos se quedaba gustosa sin los discursos políticos, con tal de que se le sirvieran los himnos musicales preparados y las odas «embotelladas al efecto.»

Los aspavientos de los republicanos, que misteriosamente se hablan al oído de cosas muy graves tramadas y ocurridas en Portugal, tampoco nos merecen entera fé. Es indiscutible que la situación del reino vecino no es halagüeña ni desahogada, que el porvenir económico preséntase muy sombrío al pueblo lusitano y que los partidos gobernantes de la monarquía no inspiran gran confianza á la opinión; pero no sabemos si esos recelos y disgustos habrán dado ya con la organización revolucionaria que nuestros republicanos les suponen. La revolución en Portugal es uno de los temas de verano más socorridos. La hemos visto tantas veces surgir de la imaginación de nuestros republicanos, que confiamos en no verla tampoco este año en realidad.

En Portugal, como en todas partes, el pueblo se va desentendiendo de las luchas exclusivamente políticas, para preocuparse sólo en las principalmente sociales, y el pueblo es factor indispensable para todo movimiento revolucionario. Los republicanos de Portugal tienen elementos que pueden servir para gobernar mejor ó

peor; mas no para trastocar un régimen para sustituirlo por otro.

Algo semejante ocurre á nuestros republicanos, como lo demuestra el *meeting* de León. Ya no se ve en esos actos del republicanismo español simpatías populares ni arrebatos callejeros. Son más bien los republicanos unos señores muy catedráticos y muy estirados que peroran doctrinalmente para la satisfacción de algunos veteranos incorregibles y de una reducidísima parte de la juventud mesocrática.

Este carácter se ha señalado más en el *meeting* de León por la tesis que ha dominado en los discursos de Azcárate y de Labra. La educación de nuestro público para el derecho colonial es tan atrasada como la de nuestros políticos, y «eso de la autonomía» no penetra, no ya en la entraña, ni siquiera en la inteligencia del público. La opinión desea que se acabe la guerra pronto y honrosamente; pero no discierne en esas interioridades de régimen.

Claro es que los Sres. Labra y Azcárate no desperdiciaron la ocasión de celebrar como triunfo de ellos el espíritu liberal que hoy domina en nuestra política respecto de la de las colonias; pero justo es convenir en que los oradores de León han tenido modesta la victoria. Es que á ellos, como al Sr. Maura, ocurre que no pueden alabarse mucho de unas convicciones que abandonaron en cuanto sintieron el despego de la opinión.

Es indiscutible. En el primer año de la guerra de Cuba, el Sr. Maura anduvo por debajo de las mesas y sus amigos consideraban lastre peligroso aquella significación reformista, y los Sres. Labra y Azcárate se dieron un punto en la boca ó la abrían con mucha parsimonia cuando se les presentaba el tema de la autonomía. Una convicción tan poderosa como la de que ahora presumen, exigía para mantenerla energía tanto mayor cuanto mayor fuese el peligro de la hostilidad general.

El Sr. Cánovas del Castillo ha dirigido ese movimiento liberal de la metropoli con las colonias. Solo cuando él lo inicio atrevieron á salir de su escondite aquellos probados liberales que ahora pretenden ganarle por la mano con el más fulminante radicalismo.

Mas para radicalismo el del señor Leon y Castillo en la *interview* á que lo ha sometido un noticiero de *La Correspondencia*.

¿A que no imaginan nuestros lectores por qué son los Sres. Maura y Leon y Castillo nuestras capacidades políticas más acreditadas para gobernar liberal, radicalmente las colonias? Pues ¡porque son insulares!

El descubrimiento nos parece de-

masiado trascendental para seguir adelante sin una larga meditacion.

Correspondencia

Carta de Grañén

Sr. Director de LA VOZ DE LA PROVINCIA:

Mi estimado amigo: No todo han de ser trabajos, sufrimientos y privaciones en las poblaciones agrícolas, originadas muchas veces, ya por las pérdidas de cosechas, ó ya, y esto siempre, por lo ruda que es la vida luchando á brazo partido con el suelo para alcanzar que sus entrañas arrojen un pedazo de pan con que aplacar nuestras necesidades. Mas si bien esto es cierto, también lo es que de cuando en cuando sabemos trocar aquellos sufrimientos por alegrías y aquellas calamidades por bienandanzas.

Prueba elocuente de mi afirmación la forma espléndida con que hemos sabido festejar los vecinos de este pueblo á nuestro Santo Patrón Santiago en los días destinados á su festividad, pues que tanto las funciones religiosas como las mundanas, que se han realizado con el expresado motivo, no dejan nada que desear. Las primeras, solemnisimas; baste decir que está al frente de nuestra feligresía el virtuoso sacerdote D. Pedro Armisen para comprender su suntuosidad. Las segundas, magnificas; como no podían menos de resultar en un pueblo donde existen familias tan distinguidas como las de Laguna, en cuya casa parece haberse dado cita lo *chic* de la fiesta, tanto de muchachas hermosas, como de jóvenes de buen humor y donde la respetable y linajuda dama D.ª Dionisia Vallés, sus hijos, la preciosa y festiva Conchita y el simpático Alejandro, se desvían á porfía por agasajar á sus huéspedes; la de Paño, en donde se albergaba buen núcleo de relacionados de aquella antigua casa, representada hoy por el bondadoso D. Manuel Paño y su virtuosa mujer Pepita; la de Biela, Arizón, Abadías y otras muchas con gran contingente todas ellas de forasteros; que contribuían á dar animación á la villa en días de alegrías y regocijo.

De personas conocidas de la comarca he visto muchas, pero por no ser tan largo consignaré tan sólo los nombres de D. Manuel Almudévar, de Alcalá del Obispo, acompañado de sus hijas la virtuosa y agraciada Encarnación y la muy linda y escultural Victorina; las bonitas señoritas Pilar Sarrablo y María Dueso; el director de ese periódico y conocido abogado D. Emilio Zavaleta Allué; los industriales de esa capital Francisco Satué y Vicente Laiseca; los simpáticos Domingo y Jesús Vallés; el velocipedista Sr. Campaña (M.), etc., etc.

También se encuentran en la actualidad, el rico propietario Sr. Casayús con su bella hija Carmencita, los conocidos comerciantes Pablo Allué y Julián Allué, el joven presbítero Sr. Laguna Escartin, los párrocos de Torres de Montes, Tramaced, Poleñino y otras muchas personas, que siento no recordar.

Como nota saliente de los festejos, y éste de carácter íntimo, pues que se circunscribió tan sólo á los huéspedes de casa de Laguna, merece anotarse una corrida de toros en la que se lidió una muy brava vaquilla propiedad de la hermosísima Conchita, quien al saber las facultades y aficiones taurinas de uno de los huéspedes de su casa, la cedió galante para que aquel luciera sus aptitudes. E

improvisado torero estuvo magistral en algunos lances de capa; no digo su nombre por no herir su susceptibilidad, no obstante le apellidaré el *Bombeta* ó el *Pequeñito*, apodos que le prodigaban sus amigos.

Las carreras al estilo del país, los bailes, las rondallas y demás á grande altura.

En síntesis, es la fiesta de Grañén fiesta de pueblo aragonés y este es el mejor testimonio para formarse idea de la corrección y galanura que reinaria entre los mozos y los derroches de gracias que ellas pondrían en juego para agradarse mutuamente y celebrar la festividad de su santo, como cumple á nuestras tradiciones y costumbres.

Con esto y con decirle que hay gran movimiento de compra de cereales y que el trigo se cotiza y se han hecho hoy muchas ventas á 41 1/4 pesetas cahiz, termino mi carta reiterándole de usted atento amigo S. S. q. b. s. m.

EL CORRESPONSAL

27 de Julio de 1897.

Región

Zaragoza

De *El Diario de Zaragoza*:

«Varios señores concejales que entienden en el proyecto de urbanización de la Huerta de Santa Engracia acarician la idea construir en la misma una hermosa plazuela con porches parecida á la plaza Real de Barcelona y una serie de calles que cruzando la de San Miguel continúan las que desembocan en la calle del Coso.

—Para tomar parte en la subasta que se ha de celebrar para contratar el acopio de la piedra picada necesaria destinada al revestimiento con hormigón hidráulico de la parte de caja del Canal Imperial comprendido en el trozo de prolongación, no se ha presentado más que un pliego en esta provincia.»

—Del *Diario de Avisos*:

«La Comisión provincial, en su sesión de hoy, ha aprobado el estado de los precios medios para suministro del ejército durante el mes actual; ha acordado se proceda á la tasación de una parcela sobrante de la carretera de Ateca á Torrijo en el término municipal de Moros y se anuncie la venta en el *Boletín Oficial* concediendo 30 días para reclamar contra la solicitud de D. Pío Sofriano que pide la cesión en venta; ha autorizado á D. Félix Cortés para construir en el kilómetro 13 de la carretera de Uncastillo á Sádaba un paso alcantarillado que dé acceso á una era de trillar; ha aprobado los expedientes de excepción de terrenos para dehesas boyales incoados por los ayuntamientos de Tarazona, Letux, Sos, Villalengua, Olivés, Almonacid de la Cuba, Cabofuente, Ruesta, Ildes y Santa Cruz de Tobed.»

—Del *Heraldo de Aragón*:

«Nuestro excelente paisano el profesor del conservatorio de Madrid, D. Justo Blasco, ha alcanzado un nuevo legítimo triunfo logrando que la adjudicación de las cuatro plazas pensionadas por Fomento para alumnos del conservatorio, mediante oposición, hayan sido otorgadas á cuatro discípulas suyas, habiéndolo sido igualmente las otras cuatro que ahora cesan reglamentariamente de disfrutar la pensión mencionada.

En los ejercicios las opositoras cantaron en castellano, lo cual agrada el triunfo del maestro, mantenedor entusiasta de la ópera española.

Reciba el querido amigo estrecho abrazo de enhorabuena.»

Recuerdo del «Reina Regente»

UN PERRO MISTERIOSO

Cuando parecía que ya debíamos olvidar de una vez el horrible naufragio del «Reina Regente», perdido en la inmensidad de los mares la noche del 10 de Marzo de 1895, un hecho conmovedor y misterioso viene á refrescar nuestras tristezas de aquella hecatombe.

A bordo de aquel crucero iba un hijo de Sanlúcar de Barrameda, víctima como los demás tripulantes de la furia de las olas.

Pues bien; el alférez de navío D. José Enriquez Fernández, que es á quien nos referimos, crió y llevaba siempre consigo un perro de Terranova, á quien prodigaba los más cariñosos cuidados. Este es el protagonista de nuestro relato.

El perro, como es de costumbre, acompañó al marino al salir de Sanlúcar. ¿Quedó el perro en Cádiz cuando su amo pasó á bordo del «Reina Regente»? ¿Embarcó el perro con el amo en el crucero? He aquí el misterio.

Lo cierto es que del can no se había fenido noticias desde que el Sr. Enriquez sucumbió, y el lunes 21, cuando ya la familia del alférez de navío no hacía me-

moria del pobre animal, pues todos los recuerdos y sufragios se reconcentraban en el hombre, es decir en el amo, un perro de Terranova salta en Bonanza desde la cubierta de un barco, y sin atender al llamamiento hecho desde el agua, toma presuroso el camino de la «Quinta de la Paz», posesión en la que habitó el Enriquez, y como sin duda allí no encontró el objeto que buscaba, corre diligente á la calle de la Bolsa y domicilio de la familia que crió al alférez de navío.

El padre de éste bajaba por la escalera principal de la casa cuando el perro subía, y en ella se encuentran. Reconoce el padre al perro criado por su hijo; el perro reconoce al padre de su amo; cae el primero desmayado á los pies del perro, y éste prorrumpo en aullidos lastimeros. La familia de la casa, alarmada por tan extraño ruido, sale á la escalera y contempla el cuadro, y al avistarse los que acudieron y el animal se desarrolló una escena tristísima. De momento nadie sabe á quien acudir, si al hombre que yace en tierra, ó al perro que al reconocer á la familia de su dueño prorrumpo en nuevas demostraciones, simbolizando con su triste júbilo la infausta nueva que su gratitud recordaba, volviendo al hospitalario techo de su inolvidable protector.

¿Dónde ha estado el perro los 27 meses últimos? Se ignora, lo único que se sabe es que el barco en donde vino procedía de Gibraltar.

Excusado es decir que la familia del Sr. Enriquez ha recibido al animalito como el que recupera una joya de inestimable valor, y hoy el suceso se comenta de distintos modos entre los vecinos, siendo el pobre can objeto de todas las conversaciones, ya que el misterio en que se halla envuelta su ausencia á todo el mundo admira.

Desde que llegó, luce en el cuello soberbio collar de plata dedicado por la familia del infortunado marino.

GUERRA GRECO-TURCA

Las negociaciones de paz

Un telegrama de Constantinopla expresa la creencia de que sea firmada el jueves próximo la paz entre Grecia y Turquía.

Diez oficiales turcos han salido con dirección á Tesalia para trazar la nueva frontera.

Parece que la principal dificultad para la terminación de las negociaciones de paz es la cuestión de la indemnización de guerra.

La mayoría de las Potencias desea que sea evacuada inmediatamente Tesalia por las tropas turcas, y pretenden que sea pagada en seguida y totalmente la indemnización en un solo plazo.

Alemania teme que tal solución perjudique á los acreedores germánicos de Grecia, y ha propuesto que sea pagada la indemnización en plazos y que sea evacuada Tesalia á medida que sean abonadas las cantidades de la indemnización.

Los embajadores estudian la manera de realizar una intervención europea en la gestión de la hacienda helénica como garantía para Alemania y Turquía.

Notas del día

Rectificación

Moret ha rectificado, por cuenta propia, los periodos más discutidos del discurso que pronunció en Zaragoza. Imposible exigir una justificación más acabada de los cargos que le dirigió á tiempo la prensa ministerial. Ahora tiene la palabra la camarilla del exministro liberal, prodiga en homenajes y parca en justicias.

Cuanto escriban con este motivo será el comentario al epitafio de su descredito. Por otra parte no pueden defender la nueva evolución de Moret sin censurar acremente lo que dijeron hace cuatro días. Devoren en el silencio esta decepción, ya que tantas han sufrido, y callen, que las heridas del honor como las del organismo, se acrecientan cuando se resañan con violencia.

Decía el diputado canoro en Zaragoza, que una dolorosísima experiencia patentizaba la ineficacia de la acción militar

en Cuba. En la rectificación se leen las siguientes palabras: el ejército ha dominado la insurrección y el honor militar está satisfecho. Antes perseguía al enemigo, con suerte tan adversa, que le guardaba la espalda, ahora, ha cumplido su misión y descansa sobre un montón de trofeos.

Las provocaciones al trono se las llevó el viento y de ellas queda únicamente esta rectificación: en la fe profunda que tengo en la monarquía, (cualquiera supondrá que no es este el Moret que desertó de las filas republicanas) no cabe la idea de que nosotros, los hombres de convicciones arraigadas debamos reducirnos á pedir á una señora ó mujer (nos parece que es algo más que todo eso) el poder que tenemos la obligación de conquistar.

El fogoso orador ha madurado la ridícula contradicción que forma un ardiente defensor de la constitución, que declara irresponsable al poder armónico, acumulando responsabilidades sobre el poder real, y se apresura á modificar este extremo en términos de adulación palaciega que hacen dudar muchísimo de su sinceridad.

Todo el fruto de su predicación en Zaragoza lo ha malogrado prematuramente. Una amenaza al trono era un título para captarse las simpatías del elemento republicano, objeto principalísimo de su excursión. En Zaragoza, como dijo el ilustre jefe del gobierno y sabe Moret, solo hay conservadores y republicanos, y es menester que estos se inclinen al lado del partido fusionista para que ofrezca garantías de vitalidad. Después de la rectificación el elemento republicano considera á Moret, y con sobrado motivo, como uno más entre los políticos que tienen tantas palabras sublimes como acciones cobardes.

Y de esta manera quiere conquistar el partido liberal los sufragios de la opinión. Hace dos años, fué separado de la gobernación del país; hace dos semanas se desprendían de aquel factores importantísimos; hace dos días, se separan de sus íntimas convicciones los que quedan dentro, y hoy, no queda más que un grupo de excursionistas, que levantan montones de palabras sobre un desierto de ideas.

Decía un vate ilustre que la muerte está desnuda y luce todos los colores. Retrató exacto del partido liberal, sin programa común y con resabios de todas las procedencias. ¡Si á lo menos hubiera un grupo de cadetes resuelto á levantar el muerto!

La Defensa, periódico fusionista de Barbastro, dice:

«El miércoles último pasó por esta ciudad en dirección al balneario de Arro, nuestro muy querido amigo D. Manuel Camo, celosísimo diputado por el distrito de Fraga. Le acompañaban; el ex-diputado provincial y distinguido juriscónsulto oscense D. Antonio Gasós y el fabricante D. José Maza.»

Un poco más de incienso al primero y un poco menos de justicia al segundo, y convierte á éste en algo así como ayuda de cámara de aquél.

Es singularísima la forma en que está dada la noticia en un periódico que ha representado y defendido, y creemos representa y defiende, en aquel partido, la política fusionista, encarna la en el señor Alvarez Capra, y más todavía que en este prestigioso político, en las personalidades más salientes, de más abolengo y más historia-monárquico liberal de la provincia, entre las que figura en primera línea el Sr. Gasós; y nos sorprende el hecho de que esta publicación retraiga á segundo término á sus hombres más significados y prestigiosos, convirtiéndolos en acompañantes del Sr. Camo, exadversario, y más que esto, exenemigo mortal de aquéllos, como si los méritos de éstos no estuvieran muy por encima de los de aquél.

Tales consideraciones nos sugieren reflexiones como estas:

¿Es que los fusionistas de toda su vida, con méritos y autoridad propios, han perdido el sentido político y algo más, y en su extravío se someten de plano al nuevo fusionista Sr. Camo, su exadversario y exenemigo, que nunca tuvo otros méritos que los guardados entre los pliegues de un gorro y en un manto protector, del que ya fué despojado para no recuperarlo jamás?

¿Es que el monte se ha venido á nosotros, en vez de ir nosotros al monte?

¿Es que el Sr. Alvarez Capra, al que gustosos le reconocemos prestigios y simpatías en el partido de Barbastro, no ha cuidado de examinar la falsa base de los mentidos prestigios y méritos negativos del Sr. Camo, y teme por su distrito si no se somete también, y ante este temor da en *La Defensa*, de quien es esencia y vida, la consigna de sumisión al nuevo fusionista?

¿Es que *La Defensa*, con esa perspicacia que le distingue, preve nuevos horizontes y se apresta á tomar posiciones?

Mucho nos sorprenden, repetimos, estas notas, que sentiríamos fueran de sumisión, porque entre la política seria, sincera y siempre bien definida que de continuo practicaran los hombres del fusionismo, á la política de campanario, falaz, de bajas pasiones y de violencias, que es la exclusiva de los nuevos fusionistas; entre contender con hombres de consecuencia probada á fuerza de preferencias en honor á la magia del manto perdido, con méritos propios y prestigios alcanzados en premio á su valer, á hacerlo con quienes su elevación obedece á lo anómalo, á la casualidad y al capricho de la suerte, no hay duda en la elección; porque tanto como gustamos de la naturalidad de las cosas, aborrecemos la hipocresía, y aquéllos representan lo primero y éstos la segunda.

Se ha posesionado del cargo de Interventor de Hacienda de la Delegación de esta provincia, D. José López Guinjarro, inteligente é ilustradísimo funcionario que viene precedido de envidiables condiciones para el desempeño de su cargo.

Sea bien venido y reciba nuestro respetuoso saludo.

Los RR. PP. de la Compañía de Jesús, de esta residencia, preparan grandes funciones religiosas, en la iglesia de San Vicente el Real, para honrar á su inclito fundador el español San Ignacio de Loyola.

Día 22 de Julio, en obsequio del Santo Patriarca principia su novena en la misa rezada que, con exposición del Santísimo Sacramento, se celebra todos los días á las ocho.

Día 31, fiesta de San Ignacio, desde las cinco de la mañana, habrá misas en el altar mayor y capilla del Santo. Se invita á todos los fieles amantes de la gloria de Dios á que se acerquen á recibir el Sagrado Pan de los Angeles en tan señalado día.

A las diez y media, expuesto el Santísimo Sacramento, principiará la Misa solemne, con asistencia del ilustrísimo y Rvmo. Sr. Obispo de la Diócesis, ofician el M. I. Sr. D. Saturnino López Novoa, Chantre de esta Santa Iglesia Catedral. La orquesta ejecutará la gran misa sobre el tema de la *marcha de San Ignacio*; pagnegirizando las glorias del Santo fundador el R. P. Salvador Beltrán, profesor del colegio de la Compañía en Zaragoza.

A las seis y media de la tarde, durante la Hora Santa, habrá Trisagio á toda orquesta, y sermón que predicará el reverendo P. Melchor Planes, S. J., concluyendo con la Bendición del Santísimo y adoración de la reliquia del Santo á los acordes de la tradicional marcha.

En el café de «La Unión»

Regular concurrencia asiste todas las noches á este elegante establecimiento en el que los profesores Sres. Cantí y Coronas (D. Enrique) hacen las delicias del selecto público interpretando delicadamente bonitas composiciones musicales y arrancando aplausos de inteligentes y profanos.

Sabemos que se quiere dar más latitud á estas agradables veladas arreglando un cuarteto de violín, violoncello, armonium y piano y la noticia ha sido favorablemente acogida por los oscenses aficionados á la buena música.

Nosotros aplaudimos al representante del café de la Unión tanto por el esmero que imprime al servicio de la casa, como por sus acertadas iniciativas en beneficio de los parroquianos.

A las señoras se las obsequia todas las noches con caprichosos regalos.

Por la Dirección general se ha señalado el día 14 del próximo mes de Agosto para celebrar en Madrid las subastas de conservación y acopios de las siguientes carreteras de Aragón:

De Tortuera á Daroca por la cantidad de 3.143'64 pesetas; Gallur á Sangüesa (1.ª sección) por 6.515'99; Cariñena á Escatrón, 5.752'43; Escatrón á Gandesa, 5.888'31; Belchite á Aliaga, 2.032'05; Belchite á El Burgo, 4.830'70 y de Alcañiz á Caspe, por la de 4.238'17.

También se ha señalado el día 11 del próximo mes de Septiembre para celebrar la subasta de las obras de construcción de los trozos primero y segundo de la carretera de Naval al puente de Lascellas, provincia de Huesca, bajo el tipo de 167.191'23 pesetas.

Es digno de notarse que mientras algunos periódicos tratan, por lo visto, de emprender una campaña contra el general Primo de Rivera, valiéndose de corresponsales anónimos y de ocasión, testigos más imparciales y competentes, como el conocido filipinista Sr. Feced (*Quiquiap*) escriben que la guerra está terminada y recuerdan que el bandolerismo ó la existencia de partidos de *tulisanes* es un mal crónico en el Archipiélago.

No pueden perdonar los periódicos de oposición al general Primo de Rivera el haber dado el golpe de gracia á la insurrección tagala sin necesidad de refuerzos. No le perdonan tampoco el que haya procedido con clemencia con los indios, olvidando que un escritor tan poco sospechoso de parcialidad hacia los naturales del archipiélago como el Sr. Retana, al juzgar en la revista *La política de España en Filipinas* el mando del general Polavieja, advirtió que se había desarrollado un *anti-indianismo* peligroso, y que el deber de todo patriota era contribuir á que no quedasen separados por un río de sangre indios y peninsulares. Las Ordenes religiosas, contra lo que se figuran algunos, tampoco han sido partidarias de un rigor excesivo que crease verdaderos odios de raza.

Por otra parte, lo que contienen esas cartas, en su mayoría anónimas, de Filipinas es el relato (exagerado de tal modo que el apasionamiento salta á la vista) de hechos ya conocidos y telegrafados.

La mejor prueba de que el combate de Puray no tuvo el carácter que se pretende darle es que en el tiempo transcurrido desde entonces: Aguinaldo y los que le siguen no han podido hacer nada, ni ha habido tampoco la menor señal de que los rebeldes cobraran alientos por aquel hecho de armas.

Esos mismos corresponsales que hablan de las bajas de las tropas y se callan los 400 muertos que tuvo el enemigo, se ven obligados á confesar que Aguinaldo no pudo sostenerse en sus posiciones.

Creemos que la opinión pública no hará caso alguno de estas cartas, cuya intención es conocida y cuyo origen es harto sospechoso,

Se tienen noticias de Bilbao, Barcelona, Salamanca y otros puntos, afirmando que se realizan activos trabajos de propaganda para la concurrencia á la Exposición industrial.

Según esas cartas, las industrias siderúrgicas de Bilbao harán un poderoso alarde de actividad y trabajo, y la maquinista terrestre y marítima de Barcelona, enviará á la Exposición la primera locomotora construida en España.

La industria abaniguera valenciana mandará también elocuentísima demostración de lo mucho que ha progresado.

Un periódico dice que concederá examen extraordinario á varios segundos tenientes alumnos de la Academia de Infantería.

No hay tal cosa.

A los alumnos que se concederá examen extraordinario es á varios de la Escuela Superior de Guerra que han perdido una asignatura.

Banco Hispano-Colonial

Por Real orden de 23 de este mes, publicada en la *Gaceta* de 24 del actual, se establecen las bases de adjudicación de las obligaciones hipotecarias del Tesoro de Filipinas, serie A, suscritas el 15 del presente mes de Julio, disponiéndose que á las suscripciones de uno y dos obligaciones se las adjudique una obligación, y que todos los demás pedidos se prorrateen á razón de 18,89 por 100 de las obligaciones suscritas, no tomándose en cuenta la fracción que resulte inferior á media obligación y aumentándose una obligación al pedido en que la fracción represente media obligación ó más. En su consecuencia, los señores suscritores pueden presentarse desde el día 26 del actual en los establecimientos en que realizaron su suscripción para liquidar el 20 por 100 del segundo plazo y sucesivos hasta donde alcance, con el exceso de 10 por 100 entregado al suscribirse.

Los suscritores que lo deseen podrán anticipar el pago de los plazos tercero, cuarto y quinto desde el referido día 26, conforme á las condiciones del Real decreto de 28 de Junio último, recibiendo, una vez realizado el pago total de cada suscripción, las carpetas provisionales que les correspondan y que están ya confeccionadas.

Barcelona 25 de Julio de 1897.—El secretario general, *Aristides de Artñano*.

El día 6 del próximo mes de Agosto, á las dos de la tarde, se verificará en el Ayuntamiento de Madrid el arriendo del impuesto de consumos por un periodo de tres años económicos, sirviendo de tipo mínimo para la subasta el de 22.399.012 pesetas. Para tomar parte en la licitación deberá depositarse en metálico 1.119.950 pesetas.

En el pueblo de Nestar (Palencia) fué muerta el día 11 por un azar una paloma mensajera, cuya procedencia se ignora. En una de las plumas se leía esta inscripción: «*Il Yso Vdvn*», y en otra, escrita con tinta oscura: «*l Noyon*».

El general Polavieja, que fué á tomar las aguas de la Bourboule, siguiendo los consejos de su médico el distinguido doctor Ababert, para combatir el malestar general de su organismo, va restableciéndose de una manera perceptible.

También va cediendo, aunque más lentamente, la keratitis, ó sea la inflamación del ojo izquierdo.

El general Polavieja se manifiesta satisfecho de las aguas y de los efectos del tratamiento á que se halla sometido.

Alcance Postal

Madrid 27 de Julio de 1897.

Guerra de Cuba.—Telegrama oficial

Habana 26.—Capitán general á ministro Guerra.

Presentado hoy en Palos (Habana), cabecilla Juan Cabanga, titulado comandante jefe de la zona, con su partida, compuesta de 19 hombres, armados todos con rifles, tercerolas y machetes, municionados y con caballos.

Noticias de Marina

En aguas de Menorca, ha naufragado el falucho de Palma «*San Antonio*», salvándose la tripulación.

Insurrección filipina.—Telegrama oficial

Manila 26.—Capitán general á ministro Guerra:

Ocurridos varios combates con partidas de gentes que van á buscar alimentos á pueblos menos defendidos, siendo siempre rechazadas y perseguidas, hasta internarse en los bosques de las cordilleras Sibul.

Aguinaldo despide desarmados, que-

dándose, según confidencias con unos mil hombres. Córrense pequeñas partidas hacia la Laguna, que han sido batidas con pérdida de 100 muertos y 20 prisioneros; sólo un cabo del 73 y 2 guardias civiles muertos, por nuestra parte. Resto del archipiélago, completa tranquilidad. Parte prensa supone oculto verdad, es inexacto.

En la Audiencia ha seguido la vista del proceso contra el concejal Sr. Gálvez Holguin en la causa llamada Vaquería del Retiro.

El defensor del Sr. Gálvez Holguin señor Díaz Valero, trató de defender al señor Gálvez Holguin, pues la defensa ya la había hecho el fiscal, el cual, no encontrando méritos ni datos suficientes retiró la acusación que se había hecho contra el Sr. Gálvez Holguin sino que pidió que se declarara falsa la denuncia de Cabriñana y se procediese contra él.

El fiscal se opuso á esta petición diciendo que el marqués de Cabriñana al hacer esto habría cometido una ligereza pero no un delito.

El presidente manifestó después concluido el juicio que le sentencia será absoluta.

Dícese que en la sentencia no resultará nada conforme á lo que pretende el Sr. Díaz.

Telegrafian de San Sebastián que el Sr. Cánovas en su conversación de hoy con los periodistas ha emitido juicios sobre los sucesos de actualidad, diciendo en primer lugar, que no concede ninguna importancia á las declaraciones del Sr. León y Castillo.

En lo referente á Cuba se mostró muy optimista concediendo gran importancia á las numerosas presentaciones de insurrectos en estos últimos días. Manifestó también que no tenía noticia de que el general Weyler haya salido á operaciones, pero que saldrá dentro de breves días.

Respecto á la conferencia que ha celebrado con el Sr. Calderón Carlisle dijo que éste se había limitado á darle cuenta de la marcha de los pleitos pendientes en la legación de España en Washington nada dijole de política internacional.

Dijo además, que nada sabe de la última nota que ha pasado el gobierno del Japón al de los Estados Unidos; tampoco tiene noticia de la salida de barcos de dichas naciones para Havvi.

Dijo que si esto fuera verdad la cosa tomaría aspecto grave, y considera que el Japón se mirará en provocar la ruptura, pues no tiene completa la construcción de sus barcos y que para luchar contra los Estados Unidos en iguales condiciones necesita aumentar su escuadra.

El Sr. Cánovas no marchará á Santa Agueda hasta pasado mañana.

El espada Padilla encuéntrase muy aliviado de la cogida que sufrió el domingo habiendo pasado la noche con bastante tranquilidad.

Bolsa

Interior, 64,40; Exterior, 80,30; Amortizable, 77,80; Cubas viejas, 00,00; Cubas nuevas, 400,00; Aduanas, 97,00; Banco, 40,850; Tabacos, 210,25.

CAMBIOS

París vista, 31'00; Londres, 00'00.

Extranjero

Nueva York.—Embarcábase Woodford vapor «*Ciudad Paris*» con dirección á Europa.

Washington 27.—Se afirma en los círculos políticos que el gabinete no contestará á la última nota del Japón sobre la cuestión Havvai.

El almirante Miller, comandante de la escuadra norteamericana surta en el puerto de Honolulu ha recibido órdenes de los Estados Unidos para izar la bandera norteamericana en las islas Havvai en

cuanto que los japoneses pretendan hacer algún acto de fuerza sobre las islas Havvai.

Nueva York 27.—Dícese que Mr. Herman hará dimisión de su cargo de jefe del departamento de Negocios Extranjeros, sustituirá Mr. Wheatlen Reid, político conocidísimo.

EL CORRESPONSAL.

Comunicado

Sr. Director de LA VOZ DE LA PROVINCIA:

Muy señor mío: Suplica á usted dé cabida en el periódico de su digna dirección á las siguientes líneas, por lo que le estará sumamente agradecido seguro servidor q. b. s. m.,

Eustaquio Santamaría.

En el número 439, fecha 10 del corriente, aparece un comunicado firmado por José Prado, dueño de «*La Competidora*», que entre otras cosas, dice lo siguiente:

Me gusta muy poco desacreditar á nadie por medio de palabras que están fuera de razón, pero sí recomendar al público en general los puertos de Valladolid y otras plazas lejanas del mar para comer pescados frescos de los que exportan á otras plazas, pescados que les obliga á tirarlos por las malas condiciones en que llegan á las mismas, ahora para que conste y pueda juzgar al público en general, ó el Sr. Prado faltó á la verdad á sabiendas ó debe estar tan abundante de puertos que si quiere vender pescado tiene que acudir á Valladolid, (como se puede probar) donde según él afirma lo mandan en tan malas condiciones que lo tiene que tirar.

Disponga V. Sr. Director de su afectísimo S. S. q. b. s. m.,

Eustaquio Santamaría.

Huesca 28 de Julio de 1897.

ÚLTIMA HORA

(De nuestro servicio particular.)

Fallecimiento.—Choque y naufragio.—Falsificadores

Madrid 28, 11 mañana núm. 666.)

Ha fallecido la esposa del exministro Sr. Canalejas.

En Sevilla han chocado dos vapores.

Uno se fué á pique logrando la tripulación ponerse á salvo.

El otro sufrió grandes averías.

En San Sebastián se ha descubierto una gran asociación de falsificadores de moneda.

Pésame.—El entierro

Madrid 28, 1'20 tarde (núm. 667.)

El Sr. Canalejas recibe numerosas manifestaciones de duelo.

Mañana se verificará el entierro.

El cadáver está cubierto de coronas y le hacen vela comisiones de la Cruz Roja.

EL CORRESPONSAL.

Huesca.—Imprenta de Tomás Blasco

á cargo de F. Delgado

PARA TENER SALUD

Pídase el catálogo ilustrado

KNEIPP KULME

QUE REGALA

J. Santiveri, Coll. 20 y 22, BARCELONA

SECCION DE ANUNCIOS

VINO TÓNICO NUTRITIVO FLORENZA

CON

Quina, kola, cacao y fosfato cálcico cristalizado

Anemia, Raquitismo, Escrofulismo, Convalecencias largas y difíciles, Debilidad general, enfermedades nerviosas y todas cuantas dependen de la pobreza de la sangre, ceden con rapidez admirable á la poderosa influencia del tan acreditado VINO TÓNICO NUTRITIVO FLORENZA.

Vino de Hemoglobina Florenza

Tónico regenerador de los glóbulos rojos de la sangre

Por ser la Hemoglobina un principio ferruginoso natural de los glóbulos rojos sanguíneos, su uso está recomendado por los principales Médicos de España, para la curación de la clorosis, desarreglos menstruales, palidez, anemia y todas aquellas enfermedades que tienen por origen el empobrecimiento de la sangre.

De venta en todas las principales farmacias de España y América y en la del autor, MAYOR, 1, LÉRIDA

EMULSIÓN FLORENZA

DE

Aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa y glicero-fosfato de cal

Asociados los hipofosfitos y el glicero fosfato de cal al aceite de hígado de bacalao perfectamente emulsionado, constituye la Emulsión Florenza, que es un reconstituyente enérgico y de grato sabor para combatir el raquitismo, la escrófula, anemia, inapetencia y debilidad general.

Elixir de Guayacol Florenza

Medicamento heróico para combatir las toses pertinaces, enfermedades del pecho, catarro de los bronquios, resfriados antiguos, convalecencia de la pulmonía, etc., etc.

Agua de Panticosa

Se recibe todos los días, en botellas de todas las cabidas, vendiéndose como siempre en el comercio de Francisco Estauín, sucesor de D. Vicente Susin, de Huesca.

También se expenden para fuera los pedidos que se hagan, á precios económicos.

Gran regalo

Por cada una peseta de compra se da un billete con opción á una magnífica caja de música automática.

Mercería, hilos, algodones, juguetería, quincalla, bujias, azúcares, arroces, etc.

Precios económicos

Coso alto, 24--HUESCA--Coso alto, 24

Arriendo

Se hace de dos habitaciones independientes en primer piso de la casa número 10 de la calle de Heredia. Informarán y tratarán; Coso bajo, 77.

Denticina Llanas

Acreditada por la experiencia y de tan positivos resultados en el peligroso período de la dentición de los niños como puedan serlo cualquiera otra de sus similares.

Medicamento inofensivo que favorece la digestión, facilita el babeo, cohibe los vómitos y evita las inflamaciones agudas de los intestinos.

Caja de 18 dosis, una peseta cincuenta céntimos. De venta en la Farmacia de su autor, Ramiro el Monje, 30, Huesca, Farmacéutico Llanas.

Pomada antiherpética del Dr. D. Justo Ramón

Usada con excelentes resultados en toda clase de herpes

Botes de cuatro y ocho reales

Sigue la venta de las especialidades de la casa, aguas minerales, medicamentos nacionales y extranjeros, artículos ortopédicos y apósitos para curas antisépticas.

Farmacia de Feliciano Llanas, sucesor de D. Carlos Camo, Ramiro el Monje, 30 HUESCA

Gran Café de "La Unión,"

Mañana jueves, día de moda; concierto diario de violín, piano y armonium, por los reputados profesores señores Manzanera, Coronas y Cantí.

- 1.º ¡Esperance! Suite de walses.—Metra.
- 2.º Guillermo Tell. Sinfonía —Rossini.
- 3.º Tempestad. Final segundo concertante.—Chapi.
- 4.º Polonesa de Sánchez de Madrias.
- 5.º Polka. Champagne de Reus.—Coto.

Se servirán los helados siguientes: Limon, Horchata, Leche, Mantecado, Yema, Fresa, Albaricoque y Café helado.

GRAN BALNEARIO DE BETELU (Navarra)

TRES MANANTIALES DISTINTOS

Aguas sulfuroso-sódicas, termales, azoadas
Aguas alcalinas.-Aguas clorurado sódicas

De acción eficaz contra las enfermedades de la piel escrofulosas, herpéticas y reumáticas, estómago, intestinos, hígado, riñones, catarros vexicales.—De acción especial en las enfermedades del aparato respiratorio, catarros nasales, anginas faríngeas, laringitis, bronquitis, lesiones pulmonares y en las enfermedades de la matriz.

Se han realizado para esta temporada importantes reformas y mejoras en el establecimiento, alumbrado eléctrico, completa instalación balnearia, servicio telegráfico, etc.

Viaje económico con billetes de ida y vuelta de Huesca á Tolosa-Betelu, San Sebastián, valederos por 30 y 60 días.—Precio: en 2.ª, 41.45 pesetas; en 3.ª, 24.90.

Temporada oficial, 15 de Junio á 30 Septiembre.—Médico Director, D. Manuel Millaruelo.

ANSELMO LLANAS

Ex-Médico de Sanidad Militar
Consulta médico-quirúrgica y especial de las enfermedades del corazón y pulmones.

DE ONCE Á UNA

Coso alto, 51

LA COMPETIDORA

PARA MAÑANA

Sardineta y merluza fresca

ESCABECHES

Bonito blanco, desde..... 1.75 pesetas kilogramo

Sardineta escabechada..... 1.00 —

NOTA.—Desde hoy se recibirá merluza y otros pescados finos.

Galle Nueva del Mercado, 5, HUESCA

CONSULTA ESPECIAL

DE

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

A CARGO DE

Don Julián Zeldin Seure

HORAS DE CONSULTA: DE DIEZ A UNA

Coso bajo, 42, 2.º

SE OPERAN CATARATAS

VENTA

Se hace en buenas condiciones de una casa con su corral, sita en esta ciudad de Huesca, calle de Zalmedina, número 10. Del precio y demás condiciones enterarán en la Notaría de D. Pablo Linés, Mercado Nuevo, 12.

CARAMELOS PECTORALES

DEL DOCTOR SALAS

Curan la bronquitis, tos, catarros, limpian de mucosidades el aparato respiratorio tan sólo tomando uno al acostarse y otro á la madrugada. Composición inofensiva, no contiene medicamentos peligrosos.

DEPÓSITO EN HUESCA

F. Llanas, sucesor de Camo, Ramiro el Monje, 30
Precio de la caja, 1.50 pesetas

AGUAS MINERAES

DE

Panticosa, Paracuellos, Arro, Marmolejo, Estadilla y demás clases

Se expenden como en años anteriores por la vinda de D. Mariano Frago Plaza de San Victorián, núm. 3 (bajos) Se vende en la misma Manzanilla legítima de Montmesa.